
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和５年 第３回定例会） 

質 問 順 位 ８   １０番 議 員    桒 野 久 明 

質問事項１ 中山間地域集落の活性化について 

質問の要旨 

中山間地域の活性化を国内で叫ばれるようになってから十数年経過

している。中山間地域は、地域住民の生活の場及び農林産物の生産の場

として重要な役割を果たすとともに、土砂流出・崩壊防止、水源かん養

など町の農地の保全や下流域を含む環境などの多面的な保全機能を担

っており、地域住民はもとより町民の暮らしに多くの恵みを提供して

いる。また、この地域は豊かな自然と古くから育んできた歴史文化を有

しており、町民全体の交流の場としても大きく寄与されていると考え

ている。 

 一方、この地域では若年層を中心に人口が流出し、高齢化が進行する

ことにより、地域運営の担い手不足、生活環境の悪化、地域の農林業の

低迷など深刻化している現状がある。 

この地域に住む町民の方には、中心市街地の行き届いた施策との違

いに不満を持っている意見が多く、今後この地域の活性化をどのよう

に進めるかその見解を問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) ２、４、６区の総人口・年齢３区分別人口の５年間

の推移を示せ（年齢３区分人口：０～14歳、15～64歳、

65歳以上） 

 

(２) 若年層人口の流出による過疎化防止対策は講じて

いるか示せ 

 

(３) 市街化調整区域に新たに住居を建てられるのか、

その制限について示せ 

 

(４) 中山間地域には神社・仏閣があるが、地域が育んで

きた文化の継承が高齢化により難しくなるが、どの

ように維持していくのか示せ 

 

(５) 過疎化により荒廃していく田畑の水路・法面の維

持管理の支援をしていく必要があると考える。町の

考えを示せ 

 

(６) 基山町は今後、中山間地域をどのように活性化し

ていくか考え方を示せ 
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一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和５年 第３回定例会） 

質 問 順 位 ８   １０番 議 員    桒 野 久 明 

質問事項２ けやき台団地の空家解消促進について 

質問の要旨 

けやき台団地は、１期目造成から35年相当が経過し、住民の高齢化が

進み、空家登録はされていないが、シャッターが下りて住まわれていな

い状況の家屋も多く見受けられる。 

一方で売りに出された家屋は、けやき台駅や若基小学校に近い所は

すぐに新たな若い世代が入居している現状である。 

 この現象も、10年から15年の日本の人口が大幅に減少する社会では

住宅事情が変化し、売却は難しい状況が想定される。この残された期間

にいかに新住民を受け入れるのか、基山町の喫緊の課題であると考え、

その施策について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) けやき台団地の空家登録されている件数を各区別

に示せ 

 

(２) 町が現在実施している空家・住宅建設に関する補

助金制度を示せ 

 

(３) 現在新規住宅購入希望者にはどのような情報提供

を行っているか示せ 

 

(４) 町内の不動産業者とけやき台の空家の情報収集は

行っているか示せ 

 

(５) 高島団地のように、けやき台の代替わりがうまく

進むための施策で重要な事は何と考えるか示せ 
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